

República de Chile
Presidencia
Secretaría de Prensa

Improvisación

DECLARACIONES DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA,
D. RICARDO LAGOS ESCOBAR, SOBRE ULTIMOS INCIDENTES
OCASIONADOS POR ESTUDIANTES

Santiago, 9 de agosto de 2002

S.E.: Vamos a hablar del tema de los estudiantes.

Pregunta: ¿....la complacencia del gobierno, no se ha sentido de alguna manera frustrado en este control hacia los estudiantes que se escudan en el tema del uniforme, que son menores de edad? Hemos visto muchos detenidos, sin embargo, ellos siguen reuniéndose, porque tienen este escudo, tienen cierta impunidad?

S.E.: Yo creo que lo importante es distinguir el derecho que tienen todos los chilenos de reunirse y hacer valer sus puntos de vista. Ganamos la democracia para eso. Y, por lo tanto, los estudiantes, al igual que el resto de los chilenos, tienen todo el derecho a expresarse y manifestarse. Lo que no tienen derecho los estudiantes, y tampoco ningún chileno, es a expresarse de una manera inadecuada. Lo que hemos visto en estos días no nos deja contentos. Nos entristece pensar que jóvenes de Chile crean que los temas se resuelven arrojando piedras, o en otro tipo de situaciones que todos reprobamos.

En consecuencia, lo que yo quisiera decir como Presidente, es que los estudiantes, al igual que el resto, se pueden expresar de una manera ordenada y civilizada. Para eso conquistamos la democracia, para eso tenemos libertad, para eso se puede transitar libremente aquí en los patios de La Moneda. Pero mediante la violencia, mediante

actitudes como las que se han visto en estos días, yo le digo a estos jóvenes: así no se construye un país. Y le digo a los padres: así tampoco se educan los hijos.

Y, por lo tanto, el gobierno va a mantener una actitud firme contra situaciones que no tienen ninguna justificación. Hay muchos temas sobre los cuales se puede conversar, pero ningún tema justifica la conversación mediante las pedradas.

Eso es lo que yo quisiera decir, y hacer especialmente un llamado a los padres y apoderados de estos jóvenes, de lo que está ocurriendo.

Pregunta: ¿Va a ser tal vez la forma más efectiva que se controle el orden público, porque Carabineros, en cierta medida, tampoco tiene muchas posibilidades de actuar frente a escolares, porque hay un aspecto también visual en eso?

S.E.: Yo creo que aquí, si es necesario tomar medidas, se van a tomar. De eso no les quepa la menor duda. La obligación de un gobierno es mantener el orden. Y, en consecuencia, nada justifica lo que hemos visto en estos días, nada. Y, en consecuencia, aquellos que quieran hacer este tipo de manifestaciones, van a sufrir las consecuencias.

Y, por lo tanto, esto no es una amenaza, es simplemente la aplicación de la ley. Un país bien ordenado, es un país donde la ley se respeta por todos. También por los estudiantes en uniforme, aunque sean escolares. La ley se aplica para todos. Es la única forma que nos podamos entender.

* * * * *

Santiago, 9 de agosto de 2002.
MIs/ems.